



**S**in lugar a dudas, la cuestión de la catequesis constituye una preocupación y un “tema mayor” en la propuesta pastoral de Aparecida. Y no podría ser de otra manera, pues ¿cómo podría la Iglesia responder al gran desafío de formar discípulos misioneros (cf. DA 14) sin una seria y profunda labor catequética?

Desde esta óptica, nos complace entregar, en el presente número de Medellín, el valioso aporte de algunos miembros de la Sociedad Latinoamericana de Catequetas (SLAC), que apunta “hacia un nuevo paradigma de la catequesis”.

Hemos adoptado para nuestra nueva edición el título de la Tercera Semana Latinoamericana de Catequesis (2006). En ella se hicieron importantísimos aportes para la V Conferencia General del Episcopado Latinoamericano, muchos de los cuales fueron acogidos en el Documento Conclusivo de Aparecida.

En cada uno de los artículos que abordan el tema de la catequesis se acentúa algún aspecto, a saber: La importancia del *Kerigma* y la *Iniciación Cristiana* como acciones urgentes en la formación de discípulos misioneros, así como la *formación iniciática del catequista* y los *criterios catequéticos básicos*, que deben garantizar su eficacia ante los desafíos de la realidad actual del Continente (Balbino Juárez fms); el proceso evolutivo de la catequesis desde Medellín hasta Aparecida, pasando por las Conferencias de Puebla y Santo Domingo (Luiz Alves de Lima sdb); la necesaria relación entre la catequesis y la liturgia, así como los posibles caminos para lograr la armonía entre ambas dimensiones fundamentales de la fe y de la evangelización, teniendo como paño de fondo el método catecumenal mistagógico de los primeros siglos de la Iglesia (Frei Carlos Rockembach); la identidad y la urgencia de dar impulso a una “catequesis social incisiva”, claramente sustentada en la Doctrina Social de la Iglesia –Sagrada Escritura y Tradición- (Hno. Enrique García Ahumada, F.S.C.); la importancia de descubrir e impulsar la dimensión misionera en la catequesis, trazando un itinerario cate-



quético permanente, capaz de formar discípulos misioneros (P. Janison de Sá / Ir. Maria Aparecida Barboza).

Aunque el tema central de la presente edición de Medellín es la catequesis, hemos tenido a bien incluir dos artículos que nos han parecido de interés y actualidad: uno trata de la "Estructura y cultura organizacional en la iglesia católica". Es una continuación del artículo "Gestión y Liderazgo eclesial", que publicamos en el número anterior (Dr. José Luis Pérez Guadalupe); el último es sobre Gustavo Gutiérrez, con motivo de la celebración de su 80 aniversario de vida (1928-2008) (P. Jesús Espeja *op*).

Confiamos en que los aportes presentados en este número de Medellín sean de gran utilidad para estimular la reflexión, así como para sustentar y orientar mejor la praxis pastoral catequética en el horizonte de la Misión Continental.

Con este número realizamos nuestra última entrega del año 2008, agradeciendo a todos, colaboradores y lectores de Medellín, su interés y sus valiosos aportes para seguir dando vida a este espacio de reflexión teológica y de búsqueda pastoral.

Salvador Valadez Fuentes  
**Director**